

DIARIO DE ALMERIA

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.502

viernes, 27 de mayo, de 1938

FRANQUEO CONVERTIDO

Sexto punto de la Declaración de Principios

El Estado español garantizará la plenitud de los derechos al ciudadano en la vida civil y social, la libertad de conciencia y asegurará el libre ejercicio de las creencias y prácticas religiosas.

La República, como régimen de libertad, respeta los elementales derechos del hombre, afianzados ya desde el siglo anterior en los demás países de Europa.

El derecho a elegir y ser elegido, el de asociación y sindicación y los demás derechos están asegurados por la República.

Lo que no puede asegurar el régimen republicano, es el respeto a los derechos civiles y so-

ciales de quienes no sean tales ciudadanos, sino enemigos encarnizados que aspiran a destruir el régimen mismo.

Las creencias religiosas serán respetadas por la República, siempre que no sirvan para encubrir actividades hostiles al régimen.

Un ejemplo del respeto republicano a las creencias religiosas, es el tenido con el católico pueblo vasco.

Lo que no puede respetar la República, es a sus enemigos seculares, aun cuando tratan de encubrirse al amparo de los postulados de una religión que no sienten, comprenden, ni practican.

Una carta de agradecimiento de los trabajadores de Chirivel

Querido Director de DIARIO DE ALMERIA —

Estimado camarada: Hoy se incorporan al Ejército Popular estos camaradas, y al marchar, que hemos dar unas expresivas gracias al DIARIO DE ALMERIA, por su campaña en defensa de los intereses de los trabajadores.

Esperamos de las autoridades de la República, hagan justicia con nuestros familiares, obligando a los contratistas de la carretera de Albox a Chirivel, LUIS RECHE SORIANO y JUAN PEDRO SOLA LAJARA, a que

abonen los jornales que se nos deben.

Nosotros defenderemos así con más firmeza la libertad y la independencia de España, puesto que en ella defendemos los derechos de los trabajadores.

Con el triunfo no habrá más explotadores del trabajo ajeno.

Salud y República.— Antonio Sánchez Galera, Juan Martínez García, Francisco Miras Pérez, Pablo García Contreras, Angel Ramal Cayuela, Miguel Motos Teruel, José Romero García, Domingo Simón García.

Comentario local ::::

Han llegado los valientes.

Han venido hasta nosotros, los bravos de la Compañía que libertó a nuestros hermanos de Asturias.

Vienen radiantes de satisfacción, plétóricos de confianza y optimismo; alegres, dichosos, seguros de sí.

Los hombres han estrechado cordialmente las manos a los héroes.

Y las mujeres les han dedicado sus mejores sonrisas.

Almería entera, les ha saludado efusiva, emocionada, bajo el toldo azul de su cielo maravilloso.

Id, bravos muchachos, a disfrutar de un descanso bien ganado.

Os esperan los brazos de vuestros padres, las caricias de vuestros hijos, el cariño puro de vuestras compañeras, los labios en flor de vuestras novias...

Os aguardan, orgullosos de vuestra grandiosa hazaña.

Id hasta ellos, guerrilleros valientes, heroicos hijos de la inmortal España.

Para vosotros y para los vuestros, salud.

PARTE DE GUERRA

Nuestras fuerzas conquistan cuatro cotas al enemigo

LA AVIACION DEL CRIMEN BOMBARDEA ALICANTE

Madrid, 27, 2 madrugada.—El parte oficial, facilitado a las 23 horas de ayer, por el Ministerio de Defensa Nacional, dice:

Ejército de Tierra

ESTE.— En la zona de Coll, fueron rechazados dos fuertes contraataques facciosos sobre Piedra de Aolo, sufriendo el enemigo muchas bajas.

Nuestras fuerzas conquistaron en la zona de Tremps, varias posiciones al Sur de San Cornelio, y las cotas 701 y 507, situadas en las inmediaciones de Figuerola de Oreas.

LEVANTE.— Ha continuado la intensísima presión enemiga, energicamente resistida por nues-

tras fuerzas, en la zona de Cedrillas.

También atacó en el sector de Udrar, donde consiguió un ligero repliegue de nuestras líneas. Contraatacaron las fuerzas leales, que recuperaron las cotas 1872 y 1695, al Sur del vértice de Peñarroya.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

Aviación

En un intenso bombardeo verificado ayer, por la criminal aviación extranjera al servicio de los facciosos, contra la ciudad de Alicante, causó 250 muertos, en su mayor parte niños y mujeres.

Más de cincuenta edificios resultaron destruidos.

El número de heridos también es elevado.— Febus.

LA RETAGUARDIA FACCIOSA SE DESMORONA

París, 26, 10 noche.— Un comerciante del País Vasco, que por razones de su negocio, atraviesa con frecuencia la frontera española, ha manifestado que en San Sebastián no pasa día sin que estalle un conflicto entre falangistas, por un lado, y por otro los españoles de todas las tendencias políticas, contra los partidarios de la intervención extranjera. Hoy, este comerciante confirma que falangistas, republicanos y tradicionalistas vascos, son detenidos en el fuerte de San Cristóbal. Los sublevados recintamente, recibieron ayuda de la población civil del País Vasco. Los adversarios se reconcilian, y se reúnen para protestar contra la invasión alemana. Los policías y gendarmes franceses vigilan desde las fronteras, en espera de la llegada de nuevos evadidos del fuerte. Parece que son ya mil cien los fugitivos que han llegado a las proximidades de la frontera francesa, burlando la vigilancia de las fuerzas facciosas, que tratan de cercarlos.

Varios millones de pesetas para refugios

Barcelona, 26, 10 noche.— Reconocida la necesidad de protección en que se encuentran los puertos del litoral, ante las agresiones constantes y sistemáticas de la aviación extranjera, el ministro de Obras públicas sometió a las deliberaciones del Consejo de ayer, y fué aprobada hoy, la autorización para construcción de ocho refugios contra bombardeos aéreos en el puerto de Valencia, por un presupuesto de 2.794.527 pesetas, y la de 16 refugios en el puerto de Barcelona, por un presupuesto de pesetas 3.623.600. Dada la importancia y el alcance de la solución de este problema, se trabajará activamente, a fin de que las obras den comienzo lo más rápidamente posible.

UN BARCO INGLÉS HUNDIDO POR LOS AVIONES FASCISTAS

Barcelona, 26, 10 noche.— A medio día se ha facilitado en el Ministerio de Defensa Nacional, la siguiente nota: "En el día de ayer, cuarenta trimotores "Junker", a los que siguieron seis cazas, bombardearon Sagunto a una altura de 5.500 metros, lanzando 500 bombas, que no ocasionaron daños; únicamente, hubo que lanzar veinte bombas pesadas. Nuevas baterías antiaéreas intensos fuego de cortinas contra los aparatos, consiguiendo abatir a uno, de impacto directo; otro quedó incendiado, y cayó, como el anterior, al mar. Noticias facilitadas por un evadido del frente

de Andalucía, confirman que en los recientes bombardeos de Cartagena fué derribado un aparato enemigo que se hundió en el mar frente al puerto de Motril. También ayer fué bombardeado el puerto de Valencia, donde

cayeron cinco bombas, que alcanzaron y hundieron al barco inglés "Torpehay". Resultó gravemente herido el primer oficial del mencionado buque, y el observador del control, de naturaleza irlandesa.

BUEN SERVICIO DE LA POLICIA

Barcelona, 26, 10 noche.— En la Dirección general de Seguridad han dado a conocer un gran trabajo efectuado por la policía, al localizar a tres súbditos franceses que traficaban en oro. Los

agentes han podido incautarse de gran cantidad de joyas y del precioso metal, cuya cuantía no puede precisarse de momento; pero puede adelantarse que fué importantísima.

Visita oficial a los frentes del Sur

INFORMACIÓN LOCAL

POSTALES DE GUERRA

Unos cuantos recuerdos:

Primavera. En el camino de Berja, primer gito de la excursión a los frentes, estrechamos la mano de Anita Rodríguez, golondrina del Socorro Rojo, que iba a entregar donativos en compañía del camarada Ortiz.

—En cada pueblo, un Hogar del Soldado, una Escuela, una Biblioteca; periódicos murales desde el Cuartel a los frentes.

—En los picos escarpados de las montañas, los soldados cultivan la tierra. Y siembran habas, habichuelas, guisantes...

—Las mujeres se ocupan en las faenas del campo; las vimos en el rápido caminar mañanero; las volvimos a ver, de tornada, con el mismo afán, al pie de la montaña bermeja...

—En los campamentos, la sección de propaganda del XIII Cuerpo de Ejército, intensifica las charlas de capacitación, reparte libros, folletos; prodiga conciertos a los soldados —escuchamos un hábil guitarrista y una bien timbrada voz de tenor— y la elocuencia de un hombre del pueblo, que habla a los reclutas desde un tribuna improvisada.

También se obtienen fotografías de los soldados que más se han distinguido en su comportamiento...

—Una vivienda típica (altos y bajos en una encrucijada), con un tronco por columna y unas ramas por balcón...

—En el cortijo grande de un pueblo de serranía, se están montando unos talleres para la reparación de ropas, calzado y otras labores prácticas a la tropa, que proporcionarán al Estado más de un cincuenta por ciento de ahorro...

—Se presenta un evadido...

Postales de guerra de estos frentes, en cuyos pueblos —algunos de aspecto pobrísimos— está en pugna su miseria con la gran riqueza de su producción agrícola!

Buquistas, Alcázar de Venus! Dos nombres de poblados evocadores.

Arriba, las láminas del leñador, las rojas amapolas de los sembrados, la vieja tartana, con el aldo de saquería andrajosa.

Abajo, los hondones, las verdades, las montañas, como enormes toringas... Una, garganta, como dos ídolos indios, una cueva, en la pendiente, como el penacho de un proto oscuro mural.

Y en los frentes, los avances de la pala y el pico, con los que el soldado labora y penetra, por el declive y la margen ramblera, para construir el muro cubierto, el oso, la trinchera o el refugio.

En la cumbre, las nievas del Chorrillo; detrás, el Muthacén. Y abajo, en lo remoto, la siempre alegre tierra del sur, novia del mar.

ULTIMA JORNADA

El domingo, día 22, diéronse otros dos actos de subido temple

racial. En la plaza de un pueblo de descanso, revistóse el 337 Batallón bis. El comandante, Francisco Rodríguez González, y el comisario Corral Quesada, intervinieron en el acto, haciendo este último una atinada preservación y un hermoso discurso de resumen. Hablaron, sucesivamente, Padilla, Navarro, Bartolomé García Pozuelo, Cayetano J. Rodríguez, el comisario ayudante José Azuar, "Luis de Tabique", y cerró el acto el comandante del Batallón, con una arenga de emoción profunda:

Les pregunté, lleno de celo:

—Prometeis, soldados, dejaros matar, antes que ceder un palmo de terreno?

Y a una sola voz, respondieron todos los reclutas:

—Sí!

Mirad qué contraste. A estos quintos, se les llaman los "chupetes", a causa de su temprana juventud. Y rueda de boca en boca un chiste de subido ingenio que tiene la sal de un piropo quinariano...

Más tarde, se repite un acto semejante en otro pueblo, donde hace un sorprendente desfile el Batallón 315 bis. Su comandante, Pascual Zamora, y el comisario, Antonio Hizaldo, nos dicen que escasamente hace ocho días que fueron incorporados los reclutas. ¡Y no son menos magníficos los desfiles presenciados —hechos por los soldados aguerridos— y los realizados por estos bisoños de las quintas del 27 y el 41!

Desde el balcón de la Comandancia, situada en la plazuela de

un pueblo morisco, hablan a los soldados y al pueblo, el comisario ayudante, camarada Azuar; Luis Navarro, Juan Padilla, García Pozuelo, el Alcalde de Almería, y el comisario de la Brigada, Felipe Herrero. Muestran después su ingenio, el coplero "Tabique" y el consejero Padilla, termina el acto con un inextinguible entusiasmo.

EL EJERCITO DE LA LIBERTAD

En el cuartel general, cumplimentamos al teniente coronel Menoyo, jefe accidental del sector. Más tarde, ya de regreso, nos despedimos de la gloriosa figura del camarada Galán, en su residencia de trabajo, y el teniente coronel Menoyo, nos habla de la derrota rebelde del 28 de marzo, en Cornicabra y Alcaía la Real... Queipo de Llano anuncia en Granada la toma de Jaén, y deja más tarde, en el campo de batalla, el intentar su empresa, 2.700 bajas... Nos enseña, luego, una postal con el retrato de Franco y su hija Carmencita, que tiene impreso al pie: "Jalón Angel. Fotografía.— Zaragoza". En el dorso, ha escrito un soldado, que murió al servicio de los rebeldes, la más dura acusación que puede brotar del pecho —trasladado a lo escrito— de un hombre que muere, siendo, a la fuerza, soldado, y soldado de un Ejército que martirizó sus ideales e inmoló una vida destinada a luchar por una mejor justicia y una mejor Humanidad.

La llegada de los asturianos rescatados

En la tarde de ayer, visitamos los periodistas al comandante militar de la Plaza, camarada Liñán.

Nos manifestó, que el jefe del XIII Cuerpo de Ejército, camarada José María Galán, llegará hoy a esta ciudad, próximamente a las doce de la mañana, acompañado de su Estado Mayor.

Vendrá a la Comandancia Militar, y de una, a una y media de la tarde, llegarán los 308 asturianos rescatados, los cuales pasearán en camiones por la ciudad. Después asistirán a una comida que se les ha preparado.

que concurrirán también una representación militar de cada dependencia o Cuerpo, el Frente Popular, el Ayuntamiento, Gobierno civil y los informadores de la Prensa.

En las afueras de la Comandancia Militar esperarán la llegada de los prisioneros rescatados.

La comida con que se les ha de obsequiar consistirá en paella de pescado, pescado en salsa, bifteck con patatas, postres, dulces secos, café, vino y entremeses de ensaladilla.

Nos exteriorizó su reconocimiento al Municipio, por la prestación de la banda de música, así como también al Gobernador civil, por las facilidades que ha dado para el mayor esplendor del acto.

Iguales manifestaciones nos hizo respecto a la colaboración del capitán Robles, jefe de las fuerzas de Asalto, por sus preparativos para el desfile, y deba las gracias más expresivas a los establecimientos, por el menaje que han facilitado con este fin.

Socorro Rojo Internacional DONATIVOS

55 Brigada 340 Bon; cuarta C.º Salvador Alcázar, 185 pesetas; 85 Brigada 346 Bon primera Compañía Antonio Albacete, 405; Marcelino Hernández, 10; 16 Brigada 52 Bon, Teniente Habilitado, 656,70; Comité del S. R. I. de El Egido, 33,50; Control de Espectáculos Públicos, 1.000; José Sánchez Salmerón, 25; Comandante Julio Bravo 85 Brigada 337 Bon, 50; Antonio Correa Sánchez, 10; José Felices Martín, 5 pesetas.

GOBIERNO CIVIL

Ayer, como de costumbre, fuimos recibidos los informadores de prensa, por el Gobernador civil de la provincia, camarada Cañas Espinosa, el que nos dijo lo siguiente:

—Como tenía anunciado, el miércoles visité el Ayuntamiento de Vera, encontrándolo todo muy bien en aquel Municipio. No obstante, inyecté ánimos a los consejeros para que prosigan su labor.

También nos dijo que en el día de ayer suspendería su visita a los pueblos, por tener citado a varios organismos Sindicales.

Por último nos dijo que le había visitado una comisión del pueblo de Adra, para que se interesara por el pago de 400.000 pesetas que se le adeudan por trabajos en la industria alcohólica.

A presencia de dicha comisión cursé un telegrama al Director general de Industria y Comercio trasladando la petición, y a este propósito, ha prometido enviar por transferencia al Banco de España dicha cantidad, con lo que quedarán saldados los jornales que se adeudan.

En este Gobierno civil nos facilitaron copia de los siguientes telegramas:

"Gobernador civil a Presidente Consejo Municipal.—Por O. M. de 16 de los corrientes, se ha dispuesto que la concentración de los inscriptos de marinería, correspondiente al reemplazo de 1940, tenga lugar los días comprendidos entre el 20 y 25 del corriente mes y la de los pertenecientes al reemplazo de 1926 tendrá efecto los días comprendidos entre el primero y el 5 de junio próximo. Esta incorporación la verificarán los secretarios de los Consejos Municipales en las oficinas del C. R. I. M. número 5 de esta capital, en los plazos señalados para los del reemplazo de 1926 e inmediatamente para los de 1940, puesto que el que se da para ésta ya pasó. Dé traslado literal del precedente texto a los pueblos limítrofes de costumbre."

"Gobernador civil a Presidente del Consejo Municipal.—El Sr. Presidente del Consejo de Ministros interesa que con el fin de encauzar ayuda diversos países y organizaciones extranjeras envíen a la República Española, para atender niños evacuados por la Guerra de sus hogares, se ordene el cumplimiento de los extremos siguientes y se le comunique resultado de los mismos. Los Alcaldes de las localidades, ciudades o pueblos donde se hallen niños refugiados en necesidad, deberán hacer inmediatamente la propuesta para la instalación de una o más cantinas. B. Una relación nominal de los niños refugiados menores de 14 años con expresión de su edad, procedencia y domicilio actual. C. Estas proposiciones deben comprender indicaciones precisas respecto a los locales disponibles adecuados y de las personas competentes y necesariamente refugiadas, sea capaces de asegurar su buen funcionamiento. Lo que comunico a esa Alcaldía para que proceda

a darle exacto cumplimiento dándome cuenta en la forma que se dice. Dé traslado literal del precedente texto a los pueblos limítrofes en la forma acostumbrada."

"Gobernador civil a Presidente Consejo Municipal.—Por telegrama núm. 305 de 21 de Marzo último se ordenó a todos los Consejos Municipales que procedieran a designar un Consejero que habría de encargarse de hacer la propaganda que le ordenara la Subsecretaría de Propaganda del Ministerio de Estado, de la cual recibiría las instrucciones adecuadas. Dicho nombramiento venían obligados los Consejos Municipales a comunicarlo a referida Subsecretaría, y como según me participa este Centro, quedan por participarlo tales designaciones más de la mitad de los Consejos Municipales de esta Provincia, he acordado reiterarles por el presente a aquellos que no lo hayan cumplido el servicio de referencia, esperando lo lleven a cabo sin más dilaciones. Dé traslado literal del precedente texto a los pueblos limítrofes de costumbre."

CONSEJO MUNICIPAL

En la visita que hicimos ayer a este centro, el Presidente del Consejo Municipal, camarada Alcázar, nos dijo lo siguiente:

Con relación al Bando publicado en el día de ayer, sobre los coches de punto, se está haciendo la tarifa impresa, y se obligará a la lleve cada carruaje a la vista del público.

Nos dijo que rogaba a todos los ciudadanos, que en caso de observar alguna infracción de lo dispuesto, inmediatamente se personen en la Presidencia del Consejo a denunciarlo, en la seguridad de que se procederá de una manera enérgica, con quien se atreva a no cumplir lo ordenado.

LLEGADA DE LIBERTADOS

Por noticias particulares que llegan a nosotros, sabemos que hoy a las doce llegarán los prisioneros asturianos que han sido libertados en el frente de Motril, cuando estaban trabajando en fortificaciones obligados por los facciosos.

Invitados por el Gobernador civil y las autoridades militares, a éstos se les dará una comida y desfilarán por la ciudad.

También tenemos conocimiento que la primera autoridad civil deja en libertad a aquellos trabajadores de la industria y del comercio para que puedan suspender sus ocupaciones y contribuir al grandioso recibimiento que debe tributársele a los rescatados de las garras del fascismo.

ASISTENCIA SOCIAL

El número premiado en la rifa de "Los Iguales" correspondiente al sorteo de ayer, correspondió al 5º.

HOY NO SE PUBLICA "YUNQUE"

A consecuencia de una averría en la máquina Linotype, surgida a última hora, hoy no se publicará nuestro querido colega "Yunque". Lo lamentamos.

Ministerio de Agricultura

Convocatoria para un cursillo de enseñanza agrícola para campesinas en la Granja Escuela de Agricultura de Levante

El Instituto de Reforma Agraria, deseando capacitar a las mujeres para los trabajos agrícolas, con el fin de poder sustituir a los hombres movilizados para la guerra, convoca a las campesinas de las provincias de Valencia, Castellón, Alicante, Murcia y Almería, a un cursillo en la Granja Escuela de Agricultura de Levante, con arreglo a las siguientes normas:

1.ª ENSEÑANZAS.—El cursillo se dedicará a enseñanza agrícola general y especialmente a prácticas de Horticultura, Avicultura y Cunicultura.

2.ª DURACION.—Se darán estas enseñanzas durante dos meses, desde el 20 de Junio próximo, al 19 de Agosto, pudiendo ampliarse hasta el 15 de Septiembre, a juicio de la Dirección del Instituto de Reforma Agraria.

3.ª AUMNOS Y MATRICULA.—Se admitirán hasta 30 mujeres, de 18 a 35 años de edad.

La matrícula es gratuita y las solicitudes deberán dirigirse al Director de la indicada Granja Escuela, calle de Salamanca, 14, Valencia, antes del 5 de Junio próximo.

A las solicitudes acompañarán:

a) Certificado del Presidente del Consejo Municipal de la localidad en donde resida, haciendo constar la edad, estado, número de hijos o familiares a su cargo, así como la condición de obrera del campo.

b) Aval de una entidad política o sindical que acredite que la interesada es adicta al Régimen Republicano.

4.ª INGRESO.—Mediante una prueba de saber leer y escribir y operaciones elementales de Aritmética, que se realizará el día 19 de Junio, a las once de la mañana en el Instituto de Reforma Agraria, Salamanca, 14, Valencia, y en las Delegaciones de Reforma Agraria de Alicante, Murcia y Almería, pudiendo acudir las interesadas a cualquiera de estas oficinas, a su elección.

5.ª SUBSIDIO.—Las alumnas serán alojadas y mantenidas en la referida Granja Escuela y, además, percibirán un subsidio de 3 a 10 pesetas diarias, según sus familiares a su cargo.

6.ª CERTIFICADO.—Al final del Cursillo se facilitará a las interesadas un certificado de asistencia con aprovechamiento.

Valencia 17 de Mayo de 1933.

La mujer conoce ahora más que nunca cuáles son los esfuerzos que el Gobierno del F. P. ha hecho para elevar la capacitación de los españoles.

La mujer que con tanta fe se incorpora al trabajo para ocupar los puestos de producción

que los hombres dejan al marchar al frente, va a tener también su puesto en la técnica agrícola, va a capacitarse en una aplicación de sus enseñanzas a sus propios lugares de trabajo.

La técnica agrícola a la que nunca tuvieron acceso, los campesinos y mucho menos la mujer, estaba reservada para los hijos de los terratenientes, para el hijo del gran poseedor de terrenos, que nada sabía de la vida campesina, y hoy el Gobierno, cumpliendo su misión histórica, abre las puertas de la técnica y de las Universidades, para que puedan ir a ellas, los obreros, los campesinos, las mujeres.

No cuida el Gobierno solo de la capacitación de las campesinas, cuida de darles un subsidio de tres a diez pesetas, para que puedan atender a las necesidades de sus familiares.

Por eso la mujer se siente ahora con más razón que nunca unida al Gobierno que nos ha dado la Victoria y trabaja con más razón también, por producir para que nada falte a nuestro Ejército Popular, ocupando los puestos que los hombres dejan vacantes al marchar al frente.

¡Mujeres! ¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

El Gobierno que os da toda clase de facilidades para vuestra capacitación, que os hará cultas, técnicas, libres.

Tribunal Especial de Guardia

JUICIOS DE SUBSISTENCIAS

Panadería Francesa, a cargo de la Delegación de la O. C. E. A. R. acusada de vender pan falto de peso, y absuelta por falta de pruebas.

Viuda de Pedro Alemán, acusada de vender mermelada a precio excesivo. Suspendido, a petición del fiscal.

Pedro Ramos Fernández, por vender perdices a 12,50 pesetas. Es condenado a mil pesetas de multa, o en su defecto, a quince días de prestación de trabajo personal.

Antonia Osorio Segura, por almacenamiento de huevos que vendía a 1,50 ptas. cada uno; pes tiños que vendía a 30 cts. cada uno, y madera para barriles, que también vendía a precio excesivo. Es condenada a dos mil pesetas de multa, o en su defecto, dos meses de separación de la convivencia social.

Leed LA VOZ DEL CAMPO

Federación Provincial de Unión de Muchachas

Esta Organización apadrina a la compañía Especial de la 221 Brigada. Con motivo de querer apadrinar a dicha Compañía se desplazaron, donde ésta se encuentra con descanso, varias compañeras de nuestra Organización. En honor de estos heroicos combatientes se dió un festival; antes del mismo, intervino nuestra S. General, camarada Dolores Martínez, la cual, de una forma concreta, expuso el optimismo y fe en la victoria con que cuenta nuestra juventud Femenina.

Dijo: vosotros luchad con una visión clara, pues sabéis es nuestra independencia la que está en peligro, como españoles y jóvenes abnegados y antifascistas defendéis nuestra patria, nosotras también contamos con un entusiasmo formidable y con una fe inquebrantable en la victoria; trabajamos en la retaguardia, alentamos en los momentos más difíciles a estos heroicos hijos del pueblo que defienden nuestra independencia, todo nuestro sacrificio será para nuestros ahijados.

Será, en fin, para todos las camaradas que formen el Ejército Popular. Nuestras jóvenes muchachas, al lado del Gobierno de la República, lucharán en todo momento por aplastar definitivamente al fascismo.

Por el Comité Provincial, Visitación Medina.

HOGAR DEL PIONERO

A las Organizaciones Políticas y Sindicales de nuestra Ciudad.

Si verdaderamente luchamos por la independencia de España, por la nueva generación y por ser libres de las garras del fascismo invasor el Hogar del Pionero necesita el apoyo incondicional de todas las Organizaciones tanto políticas como sindicales, porque si ahora no se nos ayuda para ser educados bajo una Organización Infantil, y poder ocupar el día del mañana, puestos de responsabilidad, y ser los forjadores de la nueva España, cuando seamos adultos, costará mucho el que estemos educados y, al mismo tiempo, que muchos de los que desempeñan cargos de responsabilidad, no luchan por el bienestar de todos y por la nueva España, sino que luchan por él solo y tener el cargo cuanto más elevado mejor.

Nosotros contamos en la Provincia de Almería y la ciudad, con 22.000 Pioneros, y estamos muy condolidos, porque ninguna organización se preocupa por nosotros, exceptuando algunos dirigentes; pero no es en nombre de su organización, sino que lo hace particularmente.

Los Pioneros, no somos ni socialistas, ni comunistas, ni anarquistas, sino que estamos en esta Organización Infantil para saber la obligación de cualquier cargo que podamos desempeñar donde actualmente se encontrarán ustedes, y cuando estemos capacitados, cultural, física y socialmente, cada uno tomará la idea que vea por conveniente; pero

Federación Provincial de la J. S. U.

Secretariado de Agitación y Propaganda

Se pone en conocimiento de todos nuestros militantes y simpatizantes en general, que se ha recibido el nuevo folleto editado por Editorial ALIANZA, titulado "FUERA EL INVASOR DE NUESTRA PATRIA", por Santiago Carrillo, cuyo precio es de 0'50 pesetas el folleto, pudiendo adquirirlo en esta Secretaría.

Casa de la Juventud "Diego de las Heras"—Radio Oeste

Por la presente nota se convoca a todos los militantes y simpatizantes de este Radio, para la Asamblea general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo día 20 a las 11 (once) de su mañana, en su domicilio social calle "Diego de las Heras" (antes Plaza Pavía).

Se exige la más puntual asistencia por tratarse bases de organización del Radio y asuntos de gran interés para todos nuestros militantes.

Se tomarán energicas y severas medidas para todos aquellos compañeros que no acudan a dicha asamblea y no cumpla con su deber de Jóvenes Unificados.

Almería 25 de Mayo de 1933. —Por el Comité de Radio, El Secretario de Organización.

Radio Vera

Habiendo sido dados de baja en esta J. S. U., por indeseables, los individuos Clemente López Martínez, Antonio García García, José Ramón Ramírez Campoy y José Manuel Caparrós Gómez, lo hacemos público para conocimiento de las organizaciones antifascistas y del público en general.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Sindicato "La Unión Agrícola"

Se convoca a todos los compañeros que pertenecen a esta Cooperativa Agrícola "La Unión" a asamblea para el domingo día 29 del corriente para tratar asuntos de interés de la misma.

Advertiendo que todos los compañeros vayan provistos del carnet y la cartilla de racionamiento.

Se ruega la más puntual asistencia por tener que tratar asuntos de interés.— El Secretario.

F. U. E.

Se convoca a todos los afiliados a esta Federación para la Asamblea local que se celebrará el día 31 a las 16. Hacemos recordar a todos los compañeros la obligación que tienen de acudir puntualmente a esta Asamblea, siendo severamente sancionado aquel que no acudiese, y especialmente los líderes que concurren.

nunca seremos con nuestros compañeros partidario y nos llevaremos bien, como lo exige nuestra Patria.

Este Hogar espera de todas las organizaciones la contestación, mútua con lo que opina, en la misma.

La Delegación de Almería.

VIDA DEL PARTIDO

Sector Centro-Este

Se cita por la presente a todas las camaradas de este Sector, para que concurran a una reunión que se ha de celebrar el viernes, día 27 del corriente mes.

Por tratarse de asuntos de interés para nuestro Partido, no dudo tendreis la más puntual asistencia.

Por el Comité de Sector, la Secretaria femenina, Carmen García.

Adhesión a la Declaración de Principios

El Radio Comunista de Huércal de Almería ha acordado, en asamblea, enviar una carta al Jefe del Gobierno y otra al Gobernador civil, adhiriéndose a la Declaración de Principios del Gobierno.

Expulsados de nuestro Partido

Radio Chirivel.— Por malversación de fondos ha sido expulsado el individuo José Moreno Martínez.

Radio Bentarique, Por desafecto al régimen, Antonio Salvador.

Lo que se pone en conocimiento de los partidos políticos y organizaciones.

Un gesto altamente simpático

Los camaradas carabineros contribuyen espontáneamente para fortificaciones

Recientemente ha tenido lugar un gesto llevado a cabo por camaradas del glorioso Cuerpo de Carabineros, que han demostrado, una vez más, su acendrado amor a la República y su visión certera de todo aquello que sirve para acelerar los plazos de nuestra victoria.

De forma espontánea, surgió la idea de contribuir económicamente a los gastos que originan las fortificaciones, y en recolecta han recaudado para el citado fin, la cantidad de ochocientos ochenta y seis pesetas.

Otra muestra más del antifascismo práctico de los camaradas carabineros.

Otra muestra más del buen sentido que, desde los primeros momentos de la sublevación fascista, han sabido hacer gala los camaradas pertenecientes al cien veces heroico Cuerpo.

Comité de Enlace

C. N. T.-U. G. T.

Se pone en conocimiento de todos los compañeros de las dos Centrales Sindicales, que por haber abandonado dos veces su trabajo en los refugios el compañero Francisco Soto Martínez, ha sido expulsado de este Sindicato de Trabajadores de Comercio y Oficinas.

Lo que participamos para los efectos oportunos.

Los campesinos de Ba-
lerma están completa-
mente decididos a no
enriquecer a parásitos.
Así, pues, el tomate se
les pudrirá, antes de
permitir que se les ex-
plote por más tiempo.

DIARIO



ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista

Número suelto 25 céntimos = Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su provincia - Teléfono 1880

Los fugitivos del fuerte de San Cristóbal sostienen combates con la Guardia civil

Un interesante artículo de Mendieta

Barcelona, 26, 10 noche.— El conocido periodista y hombre público que firma sus trabajos con el seudónimo de Fermín Mendieta, ha publicado un interesante artículo, en el cual se refiere a las diferencias planteadas en el campo faccioso por la disparidad de criterio entre el general Yagüe y Franco. Yagüe dice que, desde luego, el propósito más definido y renovante de Franco, lleva tras de sí una gran masa de opinión de numerosos militares destacados, entre ellos el general Castejón, García Valiños y otros, cuyas vidas están guardadas celosamente por una escolta personal, compuesta exclusivamente por viejos falangistas, adheridos a F. E. A., organización de carácter clandestino. El famoso discurso de Yagüe no deja ver por entero su pensamiento político, y es, en efecto, una alocución que se aparta mucho del criterio de Franco.

El generalísimo no puede seguir adelante, por impedírselo la dimisión de cuatro ministros y la maniobra de varios generales. Franco tiene una carta de puño y letra de Yagüe en la que le expone que en su discurso se establecían las diferencias políticas de los soldados rebeldes. En ella reclama a Franco la destitución fulminante de Martínez Anido; la no ejecución de las penas de muerte acordadas por los tribunales; una amnistía general para todos los prisioneros de guerra, y que se averigüe si existe alguna posibilidad de poner fin a la guerra. La protesta última se ha reforzado por diferentes consideraciones, entre ellas, una relativa a los constantes vejámenes y humillaciones con que la oficialidad italiana trata a los oficiales españoles. Yagüe había tenido un incidente con un oficial italiano. Este recurrió al Cuartel General, y Yagüe recibió la orden de presentar sus excusas al oficial; pero se negó a obedecer. Se refiere luego al viaje que realizaron cinco emisarios fascistas, y ellos podrán decir más que nadie, si es sincera la bandera que ha levantado Ya-

güe. Estos emisarios le consigna de entrevistarse con el pretendiente don Juan, para estipular las condiciones en que se hallan decididos a prestarle su concurso. La primera condición, es que el acto de la restauración necesita coincidir con la pacificación de España, para lo que el nuevo monarca, una vez que lo fuese, debería brindar una paz a todos los españoles. Resalta Mendieta, la insistencia con que este tema es utilizado para las acciones políticas en curso, que tienen su origen en la otra zona. Esta insistencia la produce la posibilidad de continuar aunando esfuerzos de la retaguardia, en la que cada día es más impopular la duración de la guerra. Don Juan está dispuesto, según todas las referencias, a mostrarse magnánimo y ofrecerse como rey apacible, y hasta "revolucionario".

La verdad es que esos cinco diplomáticos de la F. E. A., van de incógnito, porque al grupo de sus correligionarios, la idea de una restauración, no les satisfac. Desde que ha circulado entre ellos la noticia de que en el despacho del Ministro de Agricultura, Fernández Cuesta figura un magnífico retrato del pretendiente, por la disconformidad que se acusa en la mayoría de los viejos falangistas, se intenta evitar este hecho consumado; pero la realización no se presenta fácil.

Para hacerla posible, se precisa dar un golpe de mano fortísimo y los contactos no se llevan tan en secreto que los tradicionalistas ignoren el propósito.

También entre el tradicionalismo existen disconformes. Fal Conde da su apoyo a la restauración de Don Juan. En cambio, está dispuesto a recurrir a las armas en contra, el Conde Rodezno. Las intrigas han complicado la situación, de tal manera, que hay quien supone que el propio Franco, temeroso de su futuro, sobre todo después del aviso imperativo del general Castejón, antiguo subordinado de Yagüe, que se cuenta como incondicional a su política, admite la idea

El Subcomité de No Intervención aprueba el proyecto de retirada de voluntarios

Londres, 27, 2 madrugada.— A las once de la mañana se reunió el Subcomité de No Intervención para tratar de la propuesta del plan de retirada de combatientes extranjeros y el restablecimiento del control. Este tema ha sido objeto de consultas entre París y Londres. La reunión ha tenido gran importancia, como lo demuestra el hecho de que hayan asistido todas las delegaciones con sus embajadores a la cabeza, excepto el soviético.

Todas las delegaciones tienen ya en su poder las contestaciones de los respectivos Gobiernos al proyecto que les fué entregado en la semana última. Este proyecto comprende el restablecimiento del control terrestre, acompañado del reforzamiento del control naval, que presenta Francia.

Si en el plazo de treinta días después de la apertura de la frontera franco-española, no se ha empezado la retirada de combatientes extranjeros, el Gobierno francés tendrá derecho a recobrar su libertad de acción. Este plazo podrá prorrogarse doce días siempre que se trate de un aco-

plamiento de orden administrativo.

Se retirarán por categorías, y se tomarán las medidas para que estos acuerdos se cumplan.

Esta tarde volvió a reunirse el Subcomité. Al comenzar la sesión, el presidente Plymouth hizo un llamamiento a la buena voluntad de los asistentes, y les habló de la situación económica de la Oficina. Dijo que únicamente Inglaterra y Francia han cumplido sus compromisos.

En la reunión se aprueba el proyecto de retirada de voluntarios, el restablecimiento del control terrestre y el reforzamiento del servicio naval.

El nuevo proyecto comprende principalmente, la retirada de voluntarios, figurándose para ello cuatro categorías: Ejército de tierra, marinas, fuerzas aéreas y agentes civiles, y la concesión de beligerancia, después que se haya realizado el programa. La retirada se hará de la siguiente forma: Retirada de 10.000 combatientes extranjeros, la parte que se compruebe tiene más número de voluntarios. La retirada de voluntarios del otro lado, se efectua-

rá en una cantidad proporcional a los dichos 10.000, restableciéndose el control terrestre en la frontera franco-española. El control se restablecerá 15 días después de la aprobación del Comité y del orden del día de las sesiones encargadas de cumplir la retirada de voluntarios.

El reforzamiento de la observación naval es paralelo al restablecimiento del control terrestre. El representante de la U. R. S. se opuso al proyecto, dando únicamente su opinión sobre el punto referente a la retirada de voluntarios.

El Subcomité se reunirá dos veces en la próxima semana, para designar las comisiones que vigilarán la retirada de los extranjeros. Uno de los delegados será enviado a la zona rebelde, y otro a la España leal. Tan pronto como pueda realizarse el censo de combatientes extranjeros, se determinará el número de miembros de las dos comisiones, que se reunirán en lugar determinado, y se creará con ellos un nuevo grupo, que adoptará el carácter de comisión conjunta, para comparar las cifras de combatientes extranjeros de uno y otro campo, y resolverán en qué proporción habrán de retirarse los voluntarios. Dicha retirada habrá de efectuarse, en todo caso, de veintidós en veinte días.— Febus.

INGLATERRA SE REARMA

Londres, 26, 10 noche.— El ministro del Aire ha anunciado la próxima llegada a Inglaterra de los representantes de dos grandes fábricas americanas, para continuar las negociaciones sobre las posibilidades de producción de aviones fabricados por los Estados Unidos y el Canadá. También ha dicho que Lord Nuffield, gran industrial británico de autobuses, se ha ofrecido a participar en el rearme aéreo, incrementando la fabricación de cabinas

Los fugitivos del fuerte de San Cristóbal

Barcelona, 26, 10 noche.— Un periodista publica detalles de la sublevación en el fuerte de San Cristóbal, y señala las luchas que ahora mantienen los fugitivos desde los pueblecillos. Un evadido de Logroño ha manifestado que

de la exaltación de don Juan, a condición de ser ratificado con el título y cargo de generalísimo. Hay quien asegura que algunas de las resoluciones políticas de Yagüe, han influido los tres puntos del Gobierno Negrín.

su regimiento cooperaba con las fuerzas de la guardia civil, en un ataque a las Albuéides, donde resisten los núcleos de fugitivos que han aprovechado la confusión y la proximidad a la frontera, para poner en práctica sus proyectos de fuga. Durante la persecución de los fugados, un teniente coronel llamado Mario Gascones, jefe militar del Baztan, va acompañado de un individuo llamado Burguete, jefe de los carlistas de la zona y hombre sanguinario.